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[14:57] <Ведущий> Добрый день, уважаемые участники чата! Через 2 минуты мы 

начинаем работу. Она продлится до 16.00. Прежде всего, прошу ВСЕХ проверить, под 

каким именем его видят другие участники. Просьба ко всем зарегистрироваться под 

реальными именами (не более 10 символов, без знаков препинания). Спасибо! 

 [14:59] <Ведущий> Начинаем работу чат-конференции "Коррекционные и лечебно-

оздоровительные услуги для детей с ограниченными возможностями здоровья в 

муниципальных дошкольных образовательных учреждениях". 

[15:00] <Ведущий> Ведущий чата - и.о. начальника организационно-аналитического 

отдела департамента образования Елена Владимировна Трефилова.  

[15:00] <Ведущий> В работе конференции принимают участие: и.о. начальника 

департамента образования мэрии г.о. Тольятти Елена Олеговна Пинская, специалисты 

департамента образования, главный специалист департамента здравоохранения Ирина 

Анатольевна Иванова, руководители дошкольных образовательных учреждений, 

родители, педагоги. 

[15:00] <Ведущий> Слово и.о. начальника департамента образования Елене Олеговне 

Пинской. 

[15:01] <Пинская_ЕО> Здравствуйте, уважаемые участники чат-конференции! На сайте 

департамента образования (http://www.do.tgl.ru/) в разделе "Дошкольное детство" 

размещена  информация по коррекционно-развивающему сопровождению детей с 

ограниченными возможностями здоровья (ОВЗ).   

[15:01] <Пинская_ЕО> Сегодня мы ответим на вопросы родителей, педагогов, 

возникающие в процессе поступления, посещения дошкольных образовательных 

учреждений детей с ОВЗ. 

[15:01] <Пинская_ЕО> Приглашаю всех участников чата к работе.  

[15:04] <Наталья> Вопрос: Что делать администрации детского сада и воспитателям в том 

случае, если родители не реагируют на рекомендации ПМПК на лечение (коррекционные 

воздействия специалистов)? В какую городскую организацию можно обратиться за 

помощью и поддержкой? 

 [15:09] <Теренецкая_ЕВ> В праве ли родители отказаться от перевода в коррекционную 

группу? 

 [15:09] <Оператор_1> Отвечает Ягодина Л.А. на вопрос : Можно обратится в центр 

психологической помощи по адресу ул. Юбилейная 81 или ул. Громова 44 

непосредственно к специалистам педагог-психолог, учитель логопед, учитель дефектолог. 

В данном случае специалисты помогут раскрыть проблему ребенка, если они не хотят, 

обратиться непосредственно к специалистам детского сада. Так же можно обратиться к 

врачам-специалистам по месту жительства и прикрепления ребенка. 

[15:10] <Наталья> Спасибо за ответ 

[15:10] <Оператор_2> На вопрос Теренецкой отвечает Рыкова Т. П.: В группу 

компенсирующей направленности определяются дети на основании заявления родителей.  

[15:11] <МБУ75> Каких специалистов ДОУ обязано привлекать для оказания 

коррекционных и лечебно-оздоровительных услуг? 

[15:11] <Теренецкая_ЕВ> Спасибо.  

 [15:12] <chayka> 2. Существует ли возможность организовать для детей МБУ д/с №53 

"Чайка" помощь специалиста - психиатра или невролога (на базе детского сада 1 раз в 

неделю, 2 недели, месяц)?  



[15:13] <Оператор_1> Отвечает Ягодина Л.А. на вопрос МБУ75: Если ребенок находиться 

в дошкольном образовательном учреждении, нужно обратиться к педагогу-психологу или 

учителю-логопеду для оказания коррекционной помощи. 

[15:13] <МБУ75> Нужно ли составлять должностные инструкции для специалистов, 

привлекаемых по договору? 

 [15:15] <Оператор_2> На вопрос chayka отвечает Слепцова А. А.: Такой возможности 

нет. Врач невролог осматривает детей декретированных возрастов с 5 до 7 лет ежегодно 

на базе детского комбината. 

[15:15] <Мария> Существуют ли коммерческие группы в детсадах для детей с задержкой 

развития речи? Где можно увидеть информацию о детсадах с такими группами 

(желательно с ценами)? Как попасть в такую группу? 

[15:15] <Оператор_1> Отвечает Бекутова В. П. на вопрос МБУ75: Для специалистов 

привлекаемых по договору необходимо составлять должностные инструкции. 

[15:16] <Оператор_2> На вопрос Марии отвечает Рыкова Т. П.: В МБУ коммерческих 

групп для детей с нарушением речи - нет. 

[15:16] <МБУ75> Кто несет ответственность в случае некачественного оказания услуги: 

ОУ, поликлиника, специалист? 

[15:17] <Оператор_1> Отвечает Бекутова В.П. на вопрос МБУ: Уточните пожалуйста 

какие услуги 

[15:17] <chayka> В МБУ д/с №53 "Чайка" была оформлена медицинская лицензия, 

оборудованы кабинет физиотерапии и массажа. Сейчас все оборудование не используется, 

медицинскую лицензию отозвали, дети остались без процедур. Возможно ли изменение 

сложившегося положения? 

[15:19] <МБУ75> Какие коррекционные и лечебно-оздоровительные услуги можно 

оказывать на платной основе? 

 [15:19] <МБУ75> Услуги по оказанию коррекционной помощи. 

[15:19] <Anoshkina> Гогалева Т.Е. воспитатель группы компенсирующей направленности 

для детей с ЗПР : Почему городская ПМПК при постановке заключения и вынесении 

рекомендаций ориентируется только на справку врача-психиатра и не берет во внимание 

представление специалистов группы. В результате дети с положительной динамикой и 

благоприятным прогнозом обучения направляются в классы КРО, а дети с явными  

проявлениями нарушения интеллекта остаются в группах ЗПР и не переводятся в групп 

[15:19] <Оператор_2> На вопрос chayka отвечает Слепцова А. А.: Медицинская лицензия 

получена на сестринское дело в педиатрии. На кабинет физиотерапии и массажа лицензию 

не получил. Все процедуры МУЗ городская поликлиника № 2 готова оказать на базе 

территориальной поликлиники бесплатно. 

[15:20] <Травина> Моему сыну 6 лет. Диагноз: ЗПР. Боюсь, что требования при 

поступлении в школу мы не выполним. Возможно ли, остаться в детском саду на второй 

год в подготовительной группе? Есть ли соответствующие статьи в законодательстве? 

Какова процедура оформления документов для того, чтобы остаться в детском саду? 

[15:20] <Наталья> Иногда в общеобразовательные учреждения обще развивающего вида 

попадают воспитанники, получающие лечение психиатров. Такие дети порой агрессивны, 

неуправляемы, неадекватны, что вызывает нежелание воспитателей работать на группе, а 

у родителей водить детей в сад, так как и те и другие взрослые находятся в состоянии 

постоянной тревоги. Что вы посоветуете делать в данной ситуации, поскольку для вывода 

ребёнка нет оснований, так как психиатр не ставит официальный диагноз. 

[15:21] <Оператор_2> На вопрос 75 МБУ отвечает Попова Н. И.: Коррекционные услуги 

оказываются бесплатно как в муниципальных садах, так и в поликлиниках. 

[15:22] <МБУ75> Перечислите перечень документов в ОУ, обязательных для оказания 

коррекционных и лечебно-оздоровительных услуг? 



 [15:23] <Оператор_2> На вопрос Травиной отвечает Попова Н. И.: Согласно 

законодательству ребенок посещает детский сад с 2 месяцев до 7 лет. Для того чтобы 

остаться в саду еще на один год - нужно пройти ПМПК.  

[15:23] <МБУ_197> Вопрос от Заведующего МБУ № 197 «Радуга» Мелькиной В.В.: В 

детском саду воспитываются 112 детей с нарушениями опорно-двигательного аппарата, из 

них 31 ребенок с ДЦП. В учреждении имеется лечебно-оздоровительная, коррекционная 

база: кабинет ЛФК, физио-процедурный кабинет, кабинет массажа. В настоящее время 

действие лицензии на осуществление медицинской деятельности прекращено, 

оборудование простаивает. Каковы перспективы восстановления комплексного медико-

педагогического сопровождения детей с особыми возможностями здоровья,  без которого 

невозможно качественно обеспечить коррекционно-развивающее обучение детей. 

[15:24] <Травина> Спасибо. Ещё вопрос: В каких нормативных документах прописан 

допустимый возраст посещения ДОУ, какие льготы имеют дети  инвалиды (с нарушением 

интеллекта)? 

[15:24] <Anoshkina> Габайдуллова С.С., родительница ребенка с ЗПР : Наш детский сад 

посещают дети с эпилепсией. Почему нет специалиста, подготовленного к оказанию 

помощи таким детям во время приступа, почему нет необходимых медикаментов?. 

Воспитатель группы для детей с нарушением интеллекта Меркесова Г.С. :Кто несет 

ответственность за ребенка в момент эпилептического приступа? 

[15:25] <chayka> Дети МБУ д/с №53 "Чайка" имеют осложненные и смешанные диагнозы 

и нуждаются в постоянном медицинском сопровождении. В настоящее время детский сад 

обеспечен медицинским персоналом на 0,5 ставки медсестры по совместительству (4 

часа). Когда родители детей с ОВЗ (100% детей МБУ) будут спокойно оставлять ребенка в 

детском саду? 

[15:26] <Теренецкая_ЕВ> Моему ребенку врач-невропатолог выписал лечение. Препараты 

необходимо давать 3 раза в день. Утром и вечером - дома,  днем - в детском саду. Как 

быть, если воспитатели не имеют права давать лекарства детям, а с медиками  возможно 

договориться только через зав. поликлиникой? А в наших группах почти все дети 

нуждаются в лекарственном сопровождении Что делать? 

[15:26] <Оператор_2> На вопрос Натальи отвечает Ягодина Л. А.: Родителям необходимо 

обратиться в детском саду к педагогу-психологу для того, чтобы специалист 

индивидуально занимался с ребенком. Педагог-психолог обязан дать консультации 

воспитателям в группе, в которой находится этот ребенок. Также можно обратиться по 

месту жительства в психологический центр, где можно записаться на консультацию к 

педагогу-психологу, а также в поликлинику на консультацию к неврологу и четко 

выполнять 

 [15:27] <МБУ_197> Вопрос от бабушки воспитанника группы: Почему в группе для детей 

с нарушением опорно-двигательного аппарата не проводятся занятия ЛФК? 

[15:27] <Оператор_1> Отвечает Рыкова Т.П. на вопрос Аношкина: Согласно положению 

ПМПК, родители предоставляют на комиссию пакет документов в который входит, в том 

числе, характеристики и представления педагогов и специалистов образовательного 

учреждения. Члены комиссии в обязательном порядке изучают эти документы, затем 

проводят обследование ребенка и после этого вынося  заключение. Заключение ПМПК 

носит коллегиальный характер: на основании данных индивидуального обследования 

ребенка 

составляется заключение о характере отклонений, психофизических и индивидуальных 

особенностей, даются конкретные рекомендации.  

[15:27] <Оператор_1> Отвечает Рыкова Т.П. на вопрос Аношкина: В тех случаях, когда 

мнения специалистов расходятся или родители не согласны с заключением ПМПК, 

назначается повторное обследование ребенка. В случае несогласия с коллегиальным 

заключением ПМПК родители имеют право обратиться в вышестоящую ПМПК. 



[15:28] <Anoshkina> Кузнецова Ю.Н., родительница ребенка с нарушением интеллекта : В 

каких нормативных документах прописан допустимый возраст посещения ДОУ, какие 

льготы имеют дети-инвалиды (с нарушением интеллекта)? 

[15:28] <МБУ75> Требования к квалификации специалистов? 

[15:28] <МБУ_197> Вопрос от педагога-психолога: Ребенок приходит в детский сад с 

определенным диагнозом от психиатра, невролога. В течении года мы наблюдаем, что 

этот диагноз не соответствует поставленному (например стоит диагноз ЗПР, а 

прослеживается умственная отсталость). Нет возможности подобрать адекватную 

образовательную программу. Как быть, если на базе детского сада нет закрепленного 

специалиста и в городской комиссии ПМПК психиатра тоже нет?  

[15:28] <Оператор_2> На вопрос Травиной отвечает Попова Н. И.: Возраст ребенка в 

детском саду определяется нормативными документами: типовым положением о ДОУ, 

законом об образовании. Родители детей-инвалидов освобождаются от оплаты за детский 

сад.  

[15:29] <Оператор_1> Отвечает Рыкова Т.П. на вопрос Губайдуловой: Ответственность за 

жизнь и здоровье ребенка несут заведующая детским садом, воспитатель группы в 

которой воспитывается ребенок и медицинская сестра. 

[15:30] <Травина> Спасибо за ответ. Еще вопрос: Возможно ли ребенку с нарушением 

интеллекта посещать обычную группу детсада? 

[15:30] <Оператор_2> На вопрос chayka отвечает Слепцова А.А.: Укомплектованность 

средним мед. Персоналом в центральном районе составляет 44,8 %. 10 детских садов без 

медицинских сестер.  

[15:31] <МБУ_197> Вопрос от родительницы воспитанника: Благодарна коллективу 

детского сада, медработникам за то, что могла раньше пролечивать старшего сына, он у 

меня часто болел. Ему оказывали помощь и лечение. Я практически не ходила с ним на 

больничный. Почему сейчас это отменили? Вожу двоих маленьких детей, которые часто 

болеют и нуждаются в медицинской помощи. Приходится постоянно брать больничный 

[15:31] <Оператор_1> Отвечает Иванова И.А. на вопрос Теренецкой:  По существующему 

САНПИНу в детских дошкольных учреждениях  идет оказание только экстренной 

помощи. Плановый прием лекарственных препаратов не предусмотрен.  

[15:31] <chayka> Что делать если есть ребенок с эпилепсией и нет медсестры? 

[15:33] <Оператор_1> Отвечает Иванова И.А. на вопрос МБУ197: Услуги: ЛФК, массаж, 

физио-процедуры и др. осуществляются в поликлинике по месту прикрепления ребенка. 

[15:33] <Оператор_2> На вопрос Мелькиной отвечает Москвитина Т. В.: Лицензия на 

оказание медицинской деятельности получена только на сестринское дело в педиатрии. 

Заведующая может заключить договор со специалистом поликлиники самостоятельно. 

 [15:35] <Оператор_2> На вопрос бабушки воспитанника группы отвечает Ягодина Л. А.: 

Родителям необходимо подойти к заведующей и заведующая ознакомит с 

функциональными обязанностями специалистов и квалификационными требованиями 

предъявляемыми к ним.  

[15:35] <МБУ_197> Вопрос от учителя-дефектолога: В нашем детском саду действует две 

группы "Особый ребенок" с детьми-инвалидами, у большинства которых стоит диагноз 

снижение порога судорожной готовности, или эпилепсия, а врача-невролога нет. Поэтому 

работа с такими детьми может привести к неблагоприятным последствиям. Педагоги, не 

имея медицинской квалификации, вынуждены брать на себя ответственность за жизнь и 

здоровье, развитие этих детей 

 [15:35] <Оператор_2> На вопрос 197 сада отвечает Федосеева Н. Я.: Необходимо 

рекомендовать повторное прохождение ПМПК.   

[15:35] <МБУ_197> Выписки психиатра, невролога не представляют ценности для 

педагогов, так как не содержат информации об актуальном состоянии ребенка, 

рекомендаций по организации режима, а самое главное -  противопоказаний. Что нам 

делать в этой ситуации?  



[15:36] <Оператор_1> Отвечает Рыкова Т.П. на вопрос Аношкина: Согласно пункта 3, 28 

типового положения дошкольного образовательного учреждения в дошкольное 

учреждения принимаются дети от двух месяцев до семи лет. По решению ПМПК срок 

пребывания ребенка может быть продлен до восьми лет. Дети-инвалиды имеют право на 

первоочередное обеспечение места в детских садах. Содержание детей-инвалидов в 

детских садах за счет средств бюджета соответствующего  субъекта РФ. 

[15:37] <Оператор_1> Отвечает Иванова И.А. на вопрос Травина: Ребенок с нарушением 

интеллекта может посещать обычную группу только по заключению ПМПК. 

[15:37] <Теренецкая_ЕВ> Спасибо за разъяснение. Но все равно очень жаль, что помощь 

оказывается только экстренная. 

[15:38] <chayka> Количество детей-инвалидов в 2011-2012 учебном году составило 20% 

(19 детей) от списочного состава детей. Возможно ли, предусмотреть повышающие 

коэффициенты для медицинских и педагогических работников МБУ? 

[15:38] <МБУ75> Вопрос от родителей. Возможно ли, оспорить заключение ПМПК. 

Можем ли мы остаться В ДОУ? 

[15:38] <МБУ_197> Вопрос от воспитателя группы «Особый ребенок»: Наши дети имеют 

спастичность рук, в виду чего у них нарушены продуктивные виды деятельности. Для 

расслабления движения кистей рук необходимы занятия с инструктором ЛФК, 

массажистом, в нашем саду эти специалисты отсутствуют. Как компенсировать их 

отсутствие? 

[15:39] <Оператор_2> На вопрос 197 сада отвечает Попова Н. И.: Детский сад имеет 

лицензию на образовательную деятельность. Следовательно, медицинские услуги сад 

оказывать не обязан. По всем медицинским услугам необходимо обращаться в 

поликлинику по месту жительства.  

[15:39] <Оператор_1> Отвечает Слепцова Н.В. на вопрос chaika: Согласно постановлению 

мэра от 2009 года пункт 4/7, при отсутствии медсестры в детском комбинате 

педагогический персонал вызывает скорую медицинскую помощь. 

[15:40] <Оператор_2> На вопрос 197 сада отвечает Иванова И. А.: Детский сад может 

заключить договор на оказание услуг с врачом специалистом.  

[15:40] <МБУ_197> Вопрос от воспитателя: Почему из ДОУ, имеющего коррекционные 

группы, убраны ставки узких специалистов (инструктора ЛФК, медсестры физио-лечения, 

медсестры по массажу, врача ортопеда, невролога)? 

[15:41] <chayka> Договор детского сада с врачом-специалистом заключается на 

хозрасчетной основе или безвозмездно? 

[15:41] <МБУ_197> Так кто же будет работать на безвозмездной основе?  

[15:42] <Оператор_2> На вопрос МБУ 75 отвечает Рыкова Т.П.: Решение городской 

ПМПК можно пересмотреть в областной ПМПК.  

[15:42] <МБУ_197> Это ремарка к вопросу <chaika> 

[15:42] <Оператор_1> Отвечает Васильева Н.С. на вопрос chayka: В положении о фонде 

оплаты труда учреждения может быть предусмотрена доплата работнику за сложный 

контингент группы. 

[15:42] <МБУ_197> Вопрос от родительницы: Почему в саду не проводятся и не 

оказываются услуги по оздоровлению детей, если в саду имеется специальное 

оборудование? 

[15:43] <Оператор_1> Отвечает Васильева Н.С. на вопрос chayka: В пределах фонда 

учреждения. 

[15:43] <МБУ_197> А какими факторами (внешними) определяется штатное расписание 

ДОУ? 

[15:43] <Оператор_2> На вопрос 197 отвечает Рыкова Т.П.: Согласно типового положения 

ДОУ утвержденного Постановлением Правительства РФ от 12 сентября 2008 г. № 666, 

медицинское обслуживание детей в ДОУ обеспечивают органы здравоохранения. 



[15:44] <Оператор_1> Отвечает Слепцова Н.В. на вопрос chayka: Договор по оказанию 

услуги врача-психиатра необходимо обратиться в психоневрологический диспансер. 

[15:46] <chayka> Повышение оплаты труда воспитателя составило 30%, а учителя-

дефектолога, специалиста с высшим образованием, осуществляющего коррекционную 

работу в группе детей с ЗПР, УО, учителя-логопеда в группе детей с ОНР, педагога-

психолога только 3%. Не предусмотрено ли дальнейшее повышение зарплаты узких 

специалистов? 

[15:47] <Оператор_1> Отвечает Васильева Н.С. на вопрос МБУ197: В работе по 

формированию штатного расписания "Нормативы по определению численности 

персонала, занятого обслуживанием дошкольных учреждений", утвержденный 

Постановлением Минтруда России №88 21.04.93, штатное расписание формируется в 

пределах средств выделенных учреждению. 

[15:48] <МБУ_197> Вопрос от бабушки воспитанника: Почему в саду не проводятся 

физио-процедуры как для детей с нарушением опорно-двигательного аппарата, так и для 

ослабленных  детей? 

 [15:49] <Инна> По данным мониторинга от 30-40 % детей, выпускаемых из 

логопедических групп, нуждаются в дальнейшем логопедическом сопровождении на 

школьном уровне, какое количество школ и какие  обеспечены логопедами? 

[15:50] <Оператор_2> На вопрос chayka отвечает Васильева Н. С.: С 1 января 2012 г. 

состоялось повышение на 3% всем работникам муниципальных бюджетных детских 

садов, кроме воспитателей и помощников воспитателей. 

[15:51] <Оператор_1> Отвечает Иванова И.А. на вопрос бабушки МБУ197: Лицензия 

получена на "сестринское дело в педиатрии" ЛФК, физио-процедуры  осуществляются по 

месту жительства в поликлинике.  

[15:51] <chayka> Дальнейшего повышения зарплаты специалистов не предусмотрено??? 

[15:52] <Оператор_2> На вопрос Инны отвечает Попова Н. И.: Обратитесь за 

консультацией к специалисту Департамента образования Гайнутдиновой Наталье 

Владимировне, тел. 720876 

[15:52] <Инна> Спасибо.  

[15:53] <МБУ75> Спасибо за ответы! 

 [15:56] <Мария> Спасибо за ответы 

[15:56] <МБУ_197> Спасибо 

 [15:58] <Ведущий> Уважаемые участники чат-конференции! Регламент времени 

исчерпан, благодарим всех за активное участие. 

[15:58] <Ведущий> Протокол чата  мы разместим на официальном сайте  Департамента 

образования 29 марта 2012 г.  после 18.00 

[15:58] <Ведущий>  Напоминаем, что любой желающий может обратиться за 

разъяснениями по вопросам образования к специалистам департамента образования в 

"Общественную приемную",  которая действует постоянно 

(http://www.do.tgl.ru/index.php?do=static&page=Public_priem_1)  

[15:59] <Пинская_ЕО> Спасибо всем за актуальные вопросы! До свидания. 

 

 

 


